

21 países contra alza precio petróleo OPEP

Paris, mayo 22 (UPI). Los principales países no comunistas acordaron hoy reducir considerablemente el consumo futuro de petróleo, ante el peligro de que las existencias del combustible sean menores de lo que se calculaba.

Los ministros de Energía de 21 naciones, anunciaron que tratarán de reducir el consumo de petróleo en cuatro millones de barriles diarios, para que su importación no pase de 26,2 millones de barriles diarios en 1985.

La reunión ministerial de la Agencia Internacional de la Energía condenó también lo persistentes aumentos del precio del petróleo, y acusó a los países productores de ordenar esas alzas en mo-

mentos en que la economía mundial está en un período de recesión.

El secretario de Energía de Estados Unidos, Charles Duncan, dijo antes de la aprobación de la resolución, que los precios del petróleo han aumentado en más de 150 por ciento en los últimos 16 meses.

Duncan también pidió a los países occidentales que "demostramos colectivamente que tenemos la voluntad política para tomar medidas decisivas y hacer lo que sea necesario para reducir nuestras importaciones".

Los ministros dijeron que el consumo de petróleo en sus países no deberá aumentar en más

Pasa a la página 36



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RADIOOPERADORAS. Vancouver, Washington, mayo 22 (AP). El presidente Jimmy Carter conversa con radiooperadoras en el Centro de Coordinación de Rescate habilitado a raíz de la erupción del Volcán St. Helens, tras llegar

anoche aquí desde Washington. Más de cien personas siguen desaparecidas desde que el volcán entró en violenta y destructiva actividad el domingo.

Pdte. Carter confía en la democracia para C.A.

Washington, 22 mayo (AP). La administración del presidente Jimmy Carter confía en la salida democrática para la América Central, no obstante la polarización ideológica que sacude esa estratégica zona del continente.

Los asesores latinoamericanos de Carter, estiman que la crisis, si bien preñada de dificultades, puede resultar en el afianzamiento de los gobiernos representativos allí.

El propio subsecretario de Estado para Asuntos Hemisféricos, William G. Bowdler, ha indicado esa esperanza al informar recientemente al Congreso que "nuestro involucramiento en favor de los cambios pací-

cos puede aumentar las posibilidades de que la presente crisis conduzca al desarrollo de una situación más justa y democrática".

Costa Rica

La situación de Costa Rica, la más firme democracia de la zona, es considerada promisoría por la capacidad de las instituciones de ese país a ajustarse a las presiones políticas y económicas que sacuden a Centroamérica.

Bowdler: "Costa Rica es una democracia funcional".

Nicaragua

Los asesores consideran que aún la situación de Ni-

Pasa a la página 19



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PERTENENCIAS. Niágara Falls, Nueva York, mayo 22 (AP). Una señora y su hija, residentes del distrito del Canal Lowe, empaquetan sus pertenencias luego que el presidente Jimmy Carter declarara en Estado de Emergencia el antiguo vaciadero de productos químicos tóxicos. Muchos residentes han sido ubicados provisionalmente en hoteles.

Bahamas pide garantías de su soberanía a Cuba

Nassau, Bahamas, mayo 22 (UPI). Cuba aceptó "con reservas" algunas de las demandas hechas por las Bahamas, luego que aviones cubanos atacaron y hundieron una de sus lanchas patrulleras, según anunció hoy el gobierno.

Un vocero oficial dijo anoche que la respuesta cubana llegó el lunes, pero no reveló cuáles demandas habían sido aceptadas.

"Las Bahamas contestó hoy, el 21 de mayo, e hizo una proposición al gobier-

no cubano, en base a su entendimiento de las repuestas del gobierno cubano", dijo el vocero.

El gobierno de las Bahamas espera ahora una respuesta cubana a la proposición, según dijo el vocero.

Luego del hundimiento de la lancha patrullera "Flamingo", el gobierno de las Bahamas hizo cuatro demandas a Cuba. Ellas son:

-Excusa formal e incondicional.

-Garantías que la soberanía cubana sea respetada.

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PROPUESTAS. Mit Abul Kom, Egipto, mayo 22 (AP). El presidente Anwar El Sadat vota hoy en apoyo de propuestas reformas constitucionales, incluso una que le permitirá convertirse en presidente vitalicio, en su pueblo natal 90 kilómetros al Norte de El Cairo.

Zona por erupción de volcán visita Carter

Vancouver, Estado de Washington, mayo 22 (Latin-Reuters). El presidente Jimmy Carter se dirige hoy en helicóptero hasta la zona del volcán St. Helens que entró en erupción el domingo, con un saldo mínimo de 10 muertos y la dispersión de cenizas por todo Estados Unidos.

Carter, en una de sus ra-

ras salidas de la capital en los últimos meses, ha dispuesto poner a disposición del Estado de Washington, fondos federales de ayuda para desastres, otorgando a los damnificados asistencia temporaria en materia de vivienda y préstamos a bajo interés para reconstrucción.

Un total de 50.000 perso-

Pasa a la página 11

Homenaje a miembro de Junta salvadoreña en EU

Washington, mayo 22 (AP). Los representantes de los principales Partidos Demócratas Cristianos de América exploraron hoy aquí los problemas que confronta ese movimiento en el proceso de cambios políticos que se están desarrollando en la región.

El presidente del American Interprise Institute, William P. Barody, dijo que "entre el autoritarismo de derecha e izquierda existe una vía razonable, el curso político vital de la

moderación en el cual se encuadra América Latina".

Los únicos grandes ausentes aquí fueron los demócratas cristianos chilenos que no enviaron ningún delegado al seminario organizado por el AEI, conjuntamente con la "Fundación Adenauer".

El presidente de la entidad alemana, Bruno Heck, rindió tributo de todos modos al ex presiden-

Pasa a la página 36

No hay negociación de Colombia y Nicaragua

Bogotá, mayo 22 (AP). Colombia rechazó hoy oficialmente las pretensiones nicaragienses de abrir negociaciones sobre el conflicto limítrofe en el Caribe.

"No hay negociación posible entre Colombia y Nicaragua con relación a la soberanía del Archipiélago de San Andrés y Providencia, ni respecto a la vigencia del Tratado Esguerra-Bárceñas", expresó el canciller Diego Uribe Vargas, después de sostener una segunda entrevista con el canciller de Nicaragua, Miguel de Escoto.

El ministro del Exterior de Nicaragua había propuesto a su colega colombiano la apertura de negociaciones bilaterales para buscar una solución fraternal al problema limítrofe.

Uribe Vargas leyó a los periodistas la siguiente declaración: "El canciller de la República de Nicaragua, Miguel de Escoto, reiteró al ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, la posición de su país respecto al "Tratado Esguerra-Bárceñas" de 1928. El ministro de Rela-

Pasa a la página 36

Breves Internacionales

Detención asilados cubanos en C. Rica

San José, Costa Rica, mayo 22 (AP). El Ministerio Público ordenó hoy la detención de 17 refugiados cubanos que intentaron salir a Miami forzando a la tripulación de un avión de Panamerican Airways, en el aeropuerto local.

Los cubanos realizaron el intento el 17 de mayo. Durante tres horas estuvieron tratando de forzar el vuelo, pero fueron convencidos por las autoridades que sin visa norteamericana no podrían entrar a Estados Unidos.

Un vocero del juzgado donde se les seguirá juicio, dijo que los cubanos están acusados de "piratería aérea en grado de tentativa". Los acusados habían permanecido libres, hasta que hoy se acordó su detención.

C. Rica no apoya invasión a Guatemala

Guatemala, mayo 22 (Latin). El encargado de negocios de Costa Rica en Guatemala, Roberto Chávez Lizano, afirmó hoy que su país "nunca servirá de trampolín

Pasa a la página 11